
LA CONCORDANCIA 

 

Es compatibilidad de palabras con respecto al género, número y persona gramatical.  

 

Ejemplo:  

 

Pizarra blanca     Palomas traviesas    Ellas bailan 

 

 

a) Concordancia entre sustantivo y adjetivo 

 

El sustantivo concuerda con el adjetivo en género y número.  

 

Ejemplo:  

 

Nuestro tío generoso 

  

Nuestras tías generosas 

 

 

Casos especiales  

 

1. Si un adjetivo se pospone a varios sustantivos de un mismo género, el adjetivo adopta el número plural.  

 

Ejemplo:  

 

Compraron dos relojes y un televisor nuevos.  

 

 

2. Si los sustantivos son de distintos géneros, el adjetivo que los sigue adoptarán la terminación masculina en 

plural. 

 

Ejemplo:   

 

El conde y su esposa parecían molestos. 

 

 

3. Si varios adjetivos modifican a un solo sustantivo, éste debe estar en número plural: 

  

Ejemplo: 

 

Encontrarás aquel tema en los volúmenes cuarto y quinto. 

 

 

4. Si un adjetivo compuesto mediante un guión modifica a un sustantivo femenino, entonces sólo el último 

elemento adoptará la terminación femenina. 

  

El líder expuso su doctrina económico-política 

 



5. En los títulos de tratamiento como: usted, alteza, majestad, santidad, señoría, excelencia, etc., el adjetivo 

concuerda con la persona referida.  

  

Su Santidad está informado del caso. 

     

Su Majestad me parece benévolo.  

 

 

6. El adjetivo que actúa como predicativo o atributo de un sustantivo colectivo, debe concordar con éste en 

género y número. 

  

El grupo de niñas corrió despavorido.  

   

La turba de obreros y empleados estaba furiosa  

 

 

b) Concordancia entre sujeto y verbo 

 

El sujeto concuerda con el verbo en número y persona.  

Ejemplo:  

  

La gaviota canta. 

  

Nosotros hemos leído muchos libros. 

 

 

Casos especiales: 

 

1. Si el sujeto posee dos o más núcleos de la misma persona gramatical, el verbo adoptará dicha persona y el 

número plural: 

  

La conciencia y la actividad del ser humano forman una auténtica unidad. 

 

 

2. Si el sujeto posee núcleos de diferentes Personas gramaticales, el verbo adopta la persona gramatical del 

hablante; caso contrario, del oyente.  

  

Mi compañero y yo cantamos en el colegio.  

   

Mi hermano y tú juegan en el mismo equipo.  

 

 

3. el colectivo va acompañado por una frase preposicional en plural, el verbo debe expresarse en singular: el 

verbo debe concordar con el núcleo del sujeto. 

 

Una bandada de loros chillaba al amanecer.  

 

 


